

„Hört, liebe Kinder, ihr macht es wie die Schafe, ihr beklagt euch über eure Lehrer, und über alle die, welche euch nicht nach euren kindischen Phantasien handeln lassen. Dankt ihnen vielmehr, denn wenn sie eure Handlungen überwachen, so geschieht es nicht, um euch irgend ein Vergnügen zu rauben, sondern um euch vor Gefahr zu schützen, und euch zu verhindern, Unrecht zu thun.“ —

### Die beiden Hunde.

Ein Mann hatte zwei junge Hunde, und setzte sich in den Kopf, sie zu unterrichten. Er wollte sie nämlich lehren, auf den Hinterfüßen zu gehen, zu tanzen, Wache zu stehen, den Handschuh ihres Herrn wieder zu bringen, und viele andere niedliche Kunststückchen. Der eine von den beiden Hunden war aufmerksam und gelehrig, und begriff Alles, was ihm gezeigt wurde. Das gefiel seinem Herrn, und er machte ihn zu seinem Lieblinge, gab ihm von seinem Brod, die besten Knochen von seinem Teller, und begleitete diese Leckerbissen immer mit einigen Liebkosungen. Den trägen Hund aber stieß er zurück, und warf ihm nur